

Diario de Valencia

Año XI

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Miércoles 14 Septiembre de 1921

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 3.631

MARRUECOS

Detalles interesantes de las operaciones.--La Misa de campaña en la madrugada del avance.--Expectación en Melilla.--Cómo operaron las columnas de Sanjurjo, Berenguer y Sirvent.--Ayer no hubo novedad

Los momentos anteriores al avance. -- Nuevos detalles emocionantes

La población de Melilla presiente el avance

Se van conociendo detalles interesantes de los momentos que precedieron al avance. Aunque se guardó absoluta reserva acerca del curso de las operaciones y del momento en que iban a iniciarse, no pudo ocultarse al vendicario la proximidad de ellas. La víspera hubo algunos detalles que se comentaban en toda la población, como indicio evidente de que hoy habría de iniciarse el avance, los cuales ya he transmitido en sus principales detalles.

En esta visita a los campamentos le acompañaron sus ayudantes, el general Cavalcanti y el jefe de Estado Mayor. Después celebró una larga conferencia con el general Cavalcanti, añadiendo más tarde a conferenciar con el alto comisario y con el comandante general, los generales Berenguer (don Federico), Cabanillas, Neila y Fresneda.

Durante la tarde salieron varios oficiales para los campamentos de la Restinga y el Atalayón; también se enviaron emisarios para el zoco El-Had de Beni-Sicar y a posiciones intermedias.

A la Restinga marcharon más fuerzas de Regulares indígenas de Ceuta, que fueron revistas por el general Cabanillas, quien eligió su conducta en los pasados días.

Millán Astray y Mola pasaron revista a las fuerzas del Tercio extranjero y Regulares indígenas, respectivamente.

Por la noche se sirvió a la tropa una espléndida comida.

Todas las fuerzas han conforfraternizado.

No cesó durante el día un acentuado movimiento de tropas en los cuarteles y en los campamentos exteriores de la plaza.

Todos estos detalles, más los ya transmitidos y la premura que se había puesto en repartir el material de guerra recientemente llegado de la Península y de Inglaterra, especialmente el que trajó el «Almirante Lobo», fué interpretado como signo evidente de que iba a comenzar el avance.

Gran parte del vecindario no quiso acostarse para salir a presenciar la marcha de las columnas.

En todos los campamentos se celebra Misa

En las azoteas de la población, en muchas calles de los barrios exteriores y en parte de las carreteras, era enorme el gentío que había desde que comenzó a amanecer.

Se esperaba con impacencia la salida e las tropas.

En los campamentos se tocó diáfano a las tres y media de la madrugada, cuando aún era de noche.

Minutos después se sirvió a las tropas un espléndido desayuno.

La noche anterior habían salido varios sacerdotes para los campamentos en donde no hay Capellán castrense.

A las cuatro y media se dijo Misa en todos ellos, siendo devotamente escuchada por las tropas, que han dado una muestra de su espíritu colectivo de religiosidad.

La del Hipódromo fué oída por el alto comisario y el general Cavalcanti.

El momento de la elevación resultó solemnísimos; los soldados rindieron armas, y las bandas de los regimientos interpretaron la Marcha real.

La salida de las tropas y de la Escuadra

A las cinco salió de la plaza el general Berenguer, al que acompañaba su Estado Mayor, dirigiéndose al campamento del Hipódromo. El alto comisario fué aclamado por el vecindario.

En los hangares del Hipódromo se notaba también a esa hora mucha animación, examinando pilotos y mecánicos los motores de los aparatos.

Todas las reservas de las autoridades no fueron bastante a impedir que el vecindario se diera cuenta del movimiento y que acudiese a las afueras de la plaza para despedir a las tropas que iban a salir al campo.

Desde muy temprano, y a juzgar por el humo que salía de sus chimeneas, estaban preparados para hacerse a la marcha el acorazado «Alfonso XIII», que manda el capitán de navío don José González Villalón; el crucero «Cataluña», mandado por el capitán de navío don José Gutiérrez Fernández; los cañoneros «Bonifaz» y «Laya», mandados por don Juan Cervera y don Javier Besada, respectivamente.

Frente a la Restinga está el «Princesa de Asturias», que manda el capitán de navío don Eliseo Sánchez; en otros puntos de la costa están el «Lauria» y el «Alvaro de Bazán» y el «Bustamante», que mandan, respectivamente, don Tomás Calver, don Andrés Eluria y don José González Almeida.

Llegó muy de mañana el acorazado «España».

Varios torpederos y gasolineras habían penetrado en Mar Chica, y esperaban el comienzo del avance con las calderas encendidas y las máquinas con presión.

Se acercaba un momento de enorme expectación.

Los barcos comienzan a levar anclas, y mientras unos ponen proa a la Restinga, otros se dirigen al cabo de Tres Forcas.

A las cinco comenzaron a formar las tropas; desde este momento hasta que comenzó la marcha fueron instantes de enorme sensación para el vecindario, que quería a toda costa hacer una patriótica despedida a nuestras tropas.

Hubo necesidad de adoptar precauciones para que el público no invadiera algunos campamentos, imposibilitando la formación de las tropas.

Aclarando un hecho

El padre del cabo del regimiento de Tetuán número 45, Juan Ginesta Fábregas, nos ruega aclaremos el hecho reciente, de que dimos cuenta, acaecido en el territorio de Melilla, y del cual fué protagonista su hijo, apoderándose bajo el fuego enemigo de un mulo que, asustado por las descargas, se desmandó, dirigiéndose al campo contrario. Para la aclaración que solicita, nos enteramos de una carta del cabo Ginesta, en la que relata el hecho del modo siguiente:

«... Nos encontramos rodeados de enemigos desde las tres de la madrugada; el fuego era algo intenso y seguido y los moros avanzaban. Estábamos además incomunicados con el campamento general, pues a causa de estar nublado no podía funcionar el heliógrafo.

A las ocho de la mañana nos mandaron una compañía de Ingenieros, tendiendo el cable telefónico, cuyo aparato debía quedar en la posición; apercibida la morisma, se lo «jugó todo» para impedir la operación, arrojando el fuego sobre los ingenieros, que hubieron de resguardarse, y ocasionando la espantada del mulo portador del cable y aparatos. Entonces todos comprendimos que se perdía lo principal, la comunicación con el campamento, de la cual dependía quizás nuestra salvación; por lo que pedí permiso, y saliendo del parapeto, a los cien metros pude hacerme dueño del mulo, al cual hirieron en las patas delanteras, teniendo yo que volver a la posición con el cable y el aparato del teléfono. Todos me felicitaron y el capitán lo hizo ante toda la compañía dándome un abrazo en nombre de mis padres.

A los pocos momentos comunicámonos con el campamento, y por nuestras indicaciones las baterías arrojaron unos cuantos kilos de metralla, con resultado admirable y sin ciertos blancos, que a las diez había cesado el fuego, dejando los moros algunas bajas y huyendo a la desbandada.

Hago estas manifestaciones por si pudiesen pensar que salí del parapeto por salvar un mulo, como dicen los periódicos, y para que ustedes se convenzan de que cumplí con mi deber, pues de sobre se me alcanza la diferencia de valor entre la vida de una persona y la de un mulo.»

(POR TELEGRAMA Y TELEFONO)

La entrega del cadáver del general Silvestre y el rescate de los prisioneros

Melilla.—Regresó de Alhucemas el moro Ben-Said, que gestiona el rescate del cadáver del general Silvestre y la libertad de los prisioneros.

Dice que conferenció últimamente con Abd-el-Krin.

Agregó Ben-Said que los rebeldes están dispuestos a entregar el cadáver del general Silvestre. Para recogerlo ha salido el cañonero «Laya».

También ha dicho Ben-Said que los cañoneros están dispuestos a consentir el rescate de prisioneros que tienen en su poder, mediante la entrega de cuatro millones de pesetas.

Parte oficial

Comunica el alto comisario que ni durante la noche anterior ni en el día de hoy, hasta la hora del parto (cuatro de la tarde), ha ocurrido novedad en las posiciones de Melilla ni en la columna que manda el general Cabanillas.

Una orden del general Cavalcanti

Melilla.—El general Cavalcanti ha publicado un bando, diciendo que había visto con disgusto que algunos indígenas habían sido agredidos por europeos en la misma plaza de Melilla pretendiendo castigar en personas indefensas los agravios inferidos por los rebeldes.

Ordena el general Cavalcanti en su bando que serán castigados los contraventores de sus disposiciones.

Espionaje

Melilla.—En el poblado de Beniscar han sido detenidos dos moros y una mujer, acusados de espionaje.

Llegada de refuerzos

Melilla.—Ha llegado el vapor «Escolano», conduciendo fuerzas de artillería. Espera poder atacar, por estar ocupados los muelles.

Ha regresado a Cabo de Agua el cañonero «Bonifaz».

El cañón del Gurugú

Melilla.—El cañón moro del Gurugú hizo durante la noche varios disparos contra nuestra plaza.

Nuestra artillería contestó al ataque, y la fusilería ha hecho nutrido fuego.

Saló un aeroplano, que lanzó varias bombas eficazmente.

Los generales Berenguer y Cavalcanti han recorrido la línea de fuego, inspeccionando las operaciones y todos los servicios.

A las cinco y media desfilaron de retirada las tropas, que fueron paqueadas débilmente.

De Tetuán dicen que reina tranquilidad absoluta, no habiendo registrado ningún nuevo ataque.

El jefe de Luación ha obsequiado a los periodistas.

Todo el comercio se halla en manos de los judíos, que están realizando grandes ganancias.

El puente de Mar Chica

Melilla.—Se han dictado reglas para el paso por el puente sobre la bocana de Mar Chica.

Todo militar y paisano deberá proveerse de un permiso especial para pasar por dicho puente.

Una gasolinera hunde un cárabo

Melilla.—Una gasolinera que vigila la entrada de Mar Chica continúa cañoneando las concentraciones enemigas.

Ultimamente descubrió un cárabo moro, tripulado por 20 moros.

La embarcación mora intentó huir; pero fué derribada por los certeros disparos de la gasolinera, ahogándose todos los tripulantes.

Cuarenta embarcaciones no llevan el pabellón español e intentan navegar por Mar Chica sin cañoneadas.

Columna que opera

Melilla.—La columna del general Berenguer operó sobre Beniscar, consiguiendo sus objetivos sin grandes dificultades y haciendo huir al enemigo.

Los aeroplanos funcionaron, arrojando numerosas bombas.

Repliegue

Melilla.—Esta mañana se efectuó el repliegue en el zoco El Had con perfecto orden.

Las bajas fueron escasísimas, no alcanzando a ningún jefe ni oficial.

Los cañones del Gurugú hicieron fuego contra Casabona.

Los periodistas embarcaron a bordo del vapor «Mediterráneo» para presenciar las operaciones.

Telegrama de don Alfonso

El telegrama que envió el ministro de la Guerra, por encargo de don Alfonso, dice así:

«El rey, antes de comenzar el avance, saludó de todo corazón al ejército de operaciones deseándole la buena fortuna y éxito que seguramente conseguirá.»

Ha llegado la sección de Higiene, al mando del señor Fernández Matos, con diez oficiales médicos y sanitarios correspondientes.

(Signe en segunda página)

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

Dr. J. Giménez Cánovas

— OCULISTA —

— CONSULTA, DE 10 A 1 —

ALFREDO CALDERÓN,



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Francisco Aparicio Peris

Que falleció ayer a las doce, en la ciudad de Alcira

A LOS 15 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Francisco y doña Maria Natividad, hermana Maria, tíos, primos y demás familia, al participar tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir a la Misa de «óbitus», que se celebrará hoy a las diez en la parroquial iglesia de Santa Catalina, de Alcira, por lo que les quedarán altamente reconocidos.

Páginas de la vida

LO DISIPÓ EL DOLOR

Si ella no se concebía el verano del lindo pueblecillo de la costa. Era la gran organizadora de fiestas y festivales.

Toda la gente joven, alegre, bulanguera, corría tras la jovial señora, la acobaba, la rodeaba, la importunaba.

—Doña Conchita, que se acerca el día de la Virgen...

—Doña Conchita, que a los títeres que anoche trabajaron en la plaza se les ha muerto el caballo...

—Doña Conchita, que las chicas se aburren...

Y a una leve improvisación de la amable y complaciente dama, se cuajaba de farolillos la Alameda, se empavesaban las trameras en el quiosco y se bailaba en el hotel.

—Es usted una hada—le coreaba la juventud en el «argot» de moda—y gracias a sus iniciativas, pasamos un verano delicioso.

Y doña Conchita, viuda, rica, feliz, con el orgullo materno de la hija bonita y pretendida, y del hijo simpático y galán, respondía invariable con tonillo mimoso:

—Ay, niños! Bastantes lágrimas ha derramado una en la vida para no procurar enjugar las del prójimo.

Y todos se lanzaban desahogadoamente a enjugarlas.

—Llegaba un pobre que necesitaba baños... Baile y rifa...

—Pedían los Hermanos para su escuela... Baile y rifa.

—Se hundía el Hospital... Baile y rifa también.

Además, para variar, de vez en cuando un concurso de mantones, una «kermesse» aristocrática, una excursión de un día, una fiesta del clavel o del lazo...

—Chico, Gerito—le repetían los amigos y amigas al hijo de la organizadora,—tienes una madre que no te la mereces... Es el as de la animación... Da a todos quince y raya...

—¿Verdad que sí? ¿Verdad que sí?—contestaba él, ufano.

Y no faltaba nunca el cronista en camuro que enviaba al diario de la capital la brillante y acaramelada resaca:

«En esta playa de exquisitas elegancias... El «chico» femenino triunfa... La bellísima Luji Méndez, toda azul como un lago de ensueño... La opulenta dama doña María de la Concepción, Rodrigo, viuda de Castro, alma, corazón, vida de fiestas y de todas las fiestas, se vestía con un prodigioso envolvimiento de raso de seda negra... Se entregó al señor alcalde la cantidad de 104 pesetas con 22 céntimos, que recaudaron las encantadoras postulantales, atrayentes y purísimos ángeles del infornio...»

Y así, entre holgorio, sablazos y «foc-trot», se deslizaba señoril y voluptuosa la canícula.

El fantasma sangriento de la guerra!

El devaneo veraniego quedó en suspenso un día.

Un día tan solo, porque las muchachitas consiguieron de repetirse a

esbozar magnos programas de fiestas de caridad en pro de los soldados.

Y doña Conchita, como siempre, a la cabeza de la nueva cruzada de socorro.

Habría rogativas en la iglesia, una funcioncita teatral en el Casino; puestos públicos adornados con flores para recibir tabaco, licores y dinero que enviar a las tropas; mítin de protesta contra la audacia y la perfidia moras; pasacalles patrióticos y hasta una novillada.

La guerra de Marruecos, por arte y gracia de cabezas de pájaros, desfilaba nuevos divertimientos para la gente ociosa de la playa.

—¡A beneficio de nuestros hermanos, que luchan por la Patria!—era el estribillo que resonaba por doquier.

¡Pobre doña Conchita!

En pleno furor de organización y de proselitismo jaramero, llegó a su villa la terrible leva.

A su hijo le llamaban a filas, para después, quizá, marchar a Africa.

Que una cosa era ser soldado de cueta postinero, y otra servir a la Patria en trabajos, y en verdad, como los pobres.

Y Gerónimo Castro, después de haber sido obsequiado con banquete de despedida por la pléyade juvenil de amigos y amigas, después de haber sido llorado y abrazado y besado mil veces por su madre y hermana, partió.

—No, no quiero que vengáis a acompañarme... ¿Para qué?... Seguiré aquí tranquila hasta Octubre...

—¡Tranquilas!... ¿Era posible eso?

Las dos mujeres se encorcharon en su casa y en su pena.

Sin más preparativos, se inició la vida de ambas como una perenne e implorante rogativa.

Las muchachitas veraneantes, desorientadas, defraudadas, apenas si se atrevían a preguntarle:

—Pero doña Conchita, ¿no hacemos nada, y más ahora, que tenemos a Gerito en el Ejército?...

—¡Ay, hijas!—respondía la madre del soldado,—por eso mismo, porque la pena de ahora es a mi misma entraña... Rezad, socorred a las tropas, forzad a los demás a ser generosos, y pensad si es humano y cristiano el divertirse a costa de las lágrimas de tantas madres, a costa de la sangre de tantos hijos...

—¿Qué se hizo del prodigioso «envolvimiento» de gasa de las noches de fiestas?

Lo disipó el dolor...

J. LE BRUN.

Suscripción de niños

para regalar un aeroplano o un tanque al Ejército que lucha en Africa

	Pesetas
Suma anterior...	2.611'20
De los niños que concurren al Catecismo en la parroquia de Villanueva de Castellón...	23'40
Ignacio Zaballos Ferrer...	5
Marujín Zaballos Ferrer...	5
De los niños de Rafelcofer...	63'65
Vicente Carlos Rius...	3
Congregantes de Laguar	
Eduardo Sobrecases Arbona...	2
José A. Oliver Cano...	2
Salvador Ballester Puchol...	2
Vicente Oliver Puchol...	4
Bautista Torrent Ballester...	1
Joaquín Oliver Puchol...	3
Vicente Ballester Frau...	2'50
Alfredo Ballester Frau...	2'50
Francisco Oliver Torrent...	1
Angel Puchol Moll...	1
Domingo Mas Puchol...	2
Cándido Puchol Oliver...	2
Don Ricardo Martí Catalá, Cura...	5
Don José Torrent Moll, médico...	5
Don Pedro Mengual González, practicante...	5
Ventura Ripoll Riera...	5
Vicente Riera Ripoll...	5
Daniel Mole Torrent...	2
Vicente Mas Oliver...	1
Fernando Moll Riera...	2
Cándido Martí Dauder...	2
Pascual Mas Mas...	2
Evaristo Ballester Frau...	1'25
José A. Ballester Frau...	1'25
Bautista Oliver Mut...	1
José A. Mulet González...	2
Fernando Moll Ferrandis...	2
Francisco Moll Riera...	3
Francisco Sivera Moll...	3
José Mas Oliver...	2
Joaquín Riera Mengual...	2
José A. Riera González...	1'50
Miguelito Mezquida Riera...	1'50
José Torrent Frau...	1
Vicente Mayans...	3
Joaquín Puchol Torrent...	1
Hermelino Puchol Such...	1
Daniel Puchol Mas...	1
Bautista Riera González...	1
Fabian Ballester Mole...	1
Joaquín Cano Arbona...	1
José A. Arbona Cervera...	1
Vicente Ballester Ferrandis...	1
Vicente Oliver Puchol...	2
Varios congregantes y otros...	35'30
Alfredo Martí Almiñana...	5
Alfredo Bolinches Martí...	5
Paquín del Santo Cáliz Cuenca	
Navarro...	3
Merceditas del Santo Cáliz Cuenca	
Navarro...	3
Elenita Bosca Fons...	1
Maria Aguas Vivas Garrigues España...	1
Concepción del Santo Cáliz Garrigues España...	1
Total...	2.852'05

Continúa abierta la suscripción en las oficinas del DIARIO.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque banq.º 55'35 %
Bruselas, id., id., id. 54'85 %
Francos suizos, id., id., id. 132'70 %
Liras, id., id., id. 33'00 %
Londres, id., id., id. 28'75 por libra ester.
Dollars New-York, id., id., id. 7'70 plus.
Marcos Berlín, id., id., id. 7'25 %

Todas las reservas de las autori-

El premio gordo en Valencia Administración de Loterías núm. 3

de 120.000 pesetas, que corresponde al número 15.538, ha sido expendido por la

situada en la **calle Barcas, 9.** Esta Lotería ha despachado también una de las aproximaciones y nueve billetes de la centena. ¡Ojo! En esta Lotería se hallan a la venta los 15 millones de pesetas del sorteo de Navidad.

No confundirse: **Calle Barcas, número 9**

Dos héroes de la Región Cati (Castellón)

Día de luto y de tristeza fué para la villa de Cati el 9 de Septiembre, en que se celebraron fúnebres honras por el alma del soldado Jaime Segura Puig, que sucumbió gloriosamente en aras de la Patria, en el campo de Melilla, juntamente con el teniente señor Taulet y otro soldado del regimiento de Tetuán. Fueron estas honras un verdadero homenaje que un pueblo fervientemente católico, quiso rendir al primero de sus hijos, que heroicamente pereció en esta guerra, bajo las banderas del santísimo templo parroquial, se levantó soberbio túmulo adornado con guirnaldas y coronas, criadas con colores nacionales. Acudió el pueblo en masa, y a presidirlo vino también el dignísimo Ayuntamiento con su señor alcalde a la cabeza. Nota muy simpática dieron los niños de la escuela, que, acompañados por su dignísimo maestro, acudieron en corporación al acto. El Clero parroquial y demás Sacerdotes del pueblo cantaron solemne oficio, seguido de una Misa solemnisima de «Requiem», que celebró el célebre Cura párroco de la villa, quien al ir rezando a casi todos sus feligreses improvisó ferviente allocución, en la cual, a la vez que trató de llevar cristiano consuelo y resignación a los afligidos y desconsolados padres del héroe difunto, supo infiltrar y hacer sentir a todos los que estábamos allí presentes, ideas y sentimientos cristianos y nobles del alto patriotismo que encerraba el solemne acto que se estaba celebrando.

Carlet

Nuestro correspondiente en Carlet nos dice que, en vista de las actuales circunstancias, aquel Ayuntamiento ha suspendido las fiestas y feria que debía celebrar durante los días del 2 al 7 de Octubre próximo, destinando la consignación que para tal objeto tenía en presupuesto, en beneficio de los soldados que en defensa de la Patria luchan en África.

Bibarroja

El domingo se celebró en esta villa una soberbia manifestación, cuya finalidad fué la de recaudar fondos para los heridos en campaña.

Alcalá de Chivert

Se conocen detalles de la gloriosa muerte del hijo de este pueblo, el sargento don Ricardo Mañes, que ocurrió en la noche del 30 al 31 de Agosto en el bloque de Tagul-Mamir.

Alcay

En este pueblo se hizo ayer la postulación para recaudar fondos con destino a los soldados que luchan en África, habiendo alcanzado la suma de 851'50 pesetas, que serán destinadas a la construcción de una tienda de campaña, que llevará el nombre de «Alcay», conforme a lo interesado por la excelentísima Diputación, y el sobrante se mandará en metálico a los hijos de este pueblo.

Alcina

Debido a las inclemencias del tiempo del día «El Siglo», Vicente Salvador, recordado por distinguidos y lindas señoras y jóvenes de la localidad, organizó el jueves último, 8 del corriente, una velada en dicho establecimiento, que amenizó la banda musical El Pentagrama con escogidas y selectas composiciones, al objeto de allegar fondos con destino a los soldados hijos de Alcina que pelean en Marruecos por la defensa del honor y la dignidad nacionales; las señoras obsequiarán a los concurrentes con banderines nacionales, postulado para el fin antes indicado y obtenido una recaudación de 301'45 pesetas, que fueron entregadas al señor alcalde para que, por conducto del excelentísimo señor capitán general, lleguen a su destino.

Los conciertos del mítico "El Siglo"

TRIO MOLINA
Este excelente trío que tantas simpatías logró conquistar del público en la temporada pasada, reanuda sus conciertos el día 15, todas las noches, de 10 a 12. Felicidades a los Sres. V. y J. Tortosa, dueños de tan simpático y favorecido establecimiento, y les auguramos un feliz éxito en su empresa, por su actividad y buen gusto artístico.

PLAZA DE TOROS
Hoy, a las 9'30 noche:
El capricho de una reina
Molinos de viento
La reina mora

Triunfo de Pelayo
Hoy, a las 4'30, gran partido de pelota, a escalera, 60 tantos.
Cachuet, Valerit y Fenalero, contra Chato de Marchalenes y Pancha.
Entrada, 15 céntimos.

El mejor jabón

espumoso y absolutamente puro para lavar ropas y usos domésticos.

Pídase en todas partes

La campaña de Marruecos en Valencia

Desde Laguar
El pueblo de Campell del yall de Laguar ha dado también su nota patriótica con motivo de la campaña de África.

El digno párroco don Ricardo Martí Catalá invitó a todo el vecindario para que el domingo 4 acudiese a la iglesia parroquial, en la que se celebró Misa solemne, cantada con mucha afinación por las Hijas de María, para alcanzar la victoria de nuestras armas.

El Padre Juan Bautista Oliver, S. J., encargado de la oración sagrada, encandido de tal manera los ánimos de sus numerosos oyentes, especialmente de los jóvenes, que al terminar la fiesta expusieron la idea de salir en manifestación patriótica, postulando a la vez para engrasar las sustriciones en favor de nuestro Ejército.

Nos así fué, porque después del solemne ejercicio vespertino de rogativa, en que también predicó dicho Padre Oliver, salieron los congregantes precedidos por una bandera, en que se leía: «Suscripción para nuestros soldados de Marruecos», y acompañados de un sexteto de guitarras, bandurrias y laúdes, dirigido por el inteligente músico Vicente Ballester Frau, recorrieron las calles en medio del mayor entusiasmo, recaudando en dos bandejas llevadas por dos reservistas, numerosos donativos, que se destinaron para el aeroplano que costea la provincia de Alicante, y parte para los fines de la suscripción del DIARIO DE VALENCIA.

El lunes 5 se celebró solemne Misa de «Requiem» por los muertos en África, que estuvo muy concurrida.

Un hospital en Béera
Las autoridades de Béera ofrecieron al capitán general un hospital de doce camas con todos los servicios, desde la asistencia facultativa hasta la doméstica.

Las obras de este hospital tocan a su fin en el antiguo castillo.

Los servicios de enfermeras estarán bajo la dirección de las Hermanas de la Caridad.

Plácemes merecen la Junta llamada de Veritas, que administra el antiguo señorío del difunto marqués de Dos Agüas.

Algemest
El ilustre Ayuntamiento, en sesión del 29 de Agosto, acordó ceder del Hospital ocho camas, asistencia y medicinas al excelentísimo señor ministro de la Guerra y nombrar una comisión, formada por los señores don Juan Llober, Borrás y Castañer y los concejales señores Casanova y Abul, para la organización de algunos actos con el fin de allegar donativos para nuestros soldados de África. Y el efecto convocó esta comisión a una magna asamblea a las fuerzas vivas de la población, para el día 5 del presente, a las diez de la noche, en la Casa Consistorial.

Todos respondieron al llamamiento, pues estuvieron allí representados por sus presidentes todas las Sociedades obreras, políticas e independientes, Clero, Magisterio, Padres Escolapios, Hermanos Maristas, Telegrafos, médicos, farmacéuticos, etc., etc.

Por unanimidad se acordó celebrar los actos siguientes:

Día 18.—Concierto por la Banda municipal, en el local que ya se designó.

Día 21.—Función de cine en el Circolo Católico, cedido gratuitamente por esta Sociedad.

Día 22.—Cuestación por la población, presidida por las autoridades, con asistencia de la Banda municipal y señoras de todas las clases sociales.

Por la noche de este mismo día, a propuesta de don Manuel Ros, en nombre del Magisterio y del Nuevo Club, representará esta simpática Sociedad, en el local que oportunamente se designará, el gran fragor de don Federico Oliver, titulado «Los soldaditos».

Los señores Nicós y Boumar, representantes de los Circulos Liberal y Conservador, respectivamente, así como los presidentes del Sindicato, del Carista, del Socialista, del Católico, etc., etc., ofrecieron para esta función las sillas de las Sociedades que representaban, y don José Ripoll ofreció la madera para levantar el escenario, y don Fernando Garcia, telones y decoraciones para el mismo.

Nuestro correspondiente en Carlet nos dice que, en vista de las actuales circunstancias, aquel Ayuntamiento ha suspendido las fiestas y feria que debía celebrar durante los días del 2 al 7 de Octubre próximo, destinando la consignación que para tal objeto tenía en presupuesto, en beneficio de los soldados que en defensa de la Patria luchan en África.

Sierra el presente de aviso a los señores feriantes, a fin de que no sean perjudicados sus intereses.

El domingo se celebró en esta villa una soberbia manifestación, cuya finalidad fué la de recaudar fondos para los heridos en campaña.

Se conocen detalles de la gloriosa muerte del hijo de este pueblo, el sargento don Ricardo Mañes, que ocurrió en la noche del 30 al 31 de Agosto en el bloque de Tagul-Mamir.

Recordamos del «Diario de Tarragona», del día 6, bajo grandes epígrafes: «¡Honor a los héroes! ¡Gloria para el regimiento de Almenara!», lo siguiente:

«Aquel puñado de valientes, en la sombra de una noche tormentosa y oscurísima, permaneció durante varias horas contestando y rechazando los formidables ataques de la morisma, que empleaba bombas de mano, granadas incendiantas y cartuchos de dinamita.

ESPAÑA AL DIA

EN LOS MINISTERIOS PRESIDENCIA

A los periodistas que acudieron esta mañana a la Presidencia les manifestó el subsecretario que no tenía noticias que transmitir.

No había recibido todavía orden de convocar a Consejo.

Añadió que en la sala donde se celebran los Consejos había sido colocado un mapa, en relieve, de Marruecos, para que los ministros puedan seguir el curso de las operaciones del avance.

GOBERNACION

El subsecretario de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas que iban extraídos 31 cadáveres del río Segre, como consecuencia del accidente de que ayer dimos cuenta.

El ministro facilitó a los periodistas las siguientes noticias:

Habia puesto a la firma de don Alfonso los decretos siguientes:

Concediendo honores de jefes de Administración a don José Venegas, don Antonio Gutiérrez y don Juan Trecostrós.

Aprobando el arrendamiento de un local con destino a Gobierno civil en Alicante.

INSTRUCCION PUBLICA

Regresó el señor Silió de Santander. Nos dijo que había recibido muchos telegramas de felicitación por su decreto concediendo la autonomía universitaria.

HACIENDA

Regresó esta mañana de Tolosa el ministro de Hacienda, señor Cambó.

Desde El Escorial le acompañaban sus secretarios particulares.

Sin tomar descanso se trasladó el señor Cambó a Palacio, sometiendo a la firma de don Alfonso los siguientes decretos:

Nombrando jefe de Administración de primera clase del Tribunal de Cuentas, a don Antonio González.

Idem de segunda, a don David Ortiz.

Idem de tercera, a don Ricardo Montero.

Nombrando jefe de Administración de segunda el abogado del Estado don Ramón Monsorbe, y de tercera, a don Luis Reijo y don Juan Fraga.

ESTADO

Regresó esta mañana de San Sebastián el ministro de Estado, con el jefe del Gabinete diplomático.

El señor Franco Rodríguez nos ha dicho que la apertura de los tribunales se celebrará el próximo jueves, en el Parlamento de la Universidad, no verificándose en el Senado, por no reunir condiciones.

GRACIA Y JUSTICIA

El señor Franco Rodríguez nos ha dicho que la apertura de los tribunales se celebrará el próximo jueves, en el Parlamento de la Universidad, no verificándose en el Senado, por no reunir condiciones.

El día en Palacio

Lo que dice el señor Manra
El presidente del Consejo estuvo esta mañana, como de costumbre, despachando con don Alfonso.

Después le acompañó en uno de los balcones de Palacio, durante el desfile de las fuerzas de la benemérita.

Al salir de Palacio dijo a los periodistas que las operaciones de ayer en Marruecos habían sido muy satisfactorias.

«No podemos quejarnos—añadió,—siempre es mejor el hecho conocido que la esperanza.

Hoy será más dura la lucha, y hay que esperar el eficaz resultado del combate.

Cumplimentaron a don Alfonso el laureado capitán señor Ríos y el general señor Vives.

Revista de las fuerzas de la benemérita

En el pabellón de la Virgen del Puerto se ha celebrado esta mañana la anunciada revista de 1.600 hombres de infantería y 500 de caballería, de la Guardia civil.

Dicha fuerza fué revista por el ministro de la Gobernación, que vestía de uniforme, a quien acompañaban el director general de la benemérita y director de Orden público.

Necrologia

Don Francisco Aparicio Peris
Nuestros queridos amigos don Francisco Aparicio y doña María de la Natividad Peris pasaron en estos momentos por un trance dolorosísimo, que sólo tiene lenitivo y consuelo en nuestra santa Religión.

Su hijo Francisco ha fallecido a la edad de 15 años, cuando toda la sencillez y cuando, por sus bellas cualidades en todos los órdenes, era el legítimo orgullo de sus padres y la admiración de quantos le conocían.

A sus atribulados padres, hermana y demás familia damos el más sentido pésame, rogando a Dios les dé la resignación cristiana suficiente para sobrellevar tan rudo golpe, mientras rogamos a nuestros lectores encaminados a Dios el alma del joven don Francisco Aparicio Peris.

Dos Hilario Doménech, Pbro.

A la edad de 71 años ha fallecido en Bocairante el digno Beneficiario de aquella parroquia y Capellán de la Comunidad de Religiosas Agustinas, don Hilario Doménech Verdú.

Cuarenta y tres años llevaba al finado de ministerio sacerdotal (casi todos ellos en la expresada villa de Bocairante), en donde era generalmente apreciado por sus virtudes

REGION

Meliana
FIESTAS POPULARES.—Dieron principio el día 11, con la fiesta a Nuestra Señora de la Misericordia, en su ermita; continuaron los días 12 y 13, con las celebradas al Santísimo Cristo de la Providencia, en su ermita, y a Nuestra Señora de la Misericordia, en la iglesia parroquial.

Hoy 14, fiesta al Santísimo Cristo, con Misa de campaña a las nueve, en la expresada ermita del Calvario, con sermón por el doctor don Ramón Artola, después de morteretes y traca, gran cabalgata a las cinco de la tarde, a la que seguirá la fiesta del soldado, en la que varias señoras postularán para los soldados hijos del pueblo; a las siete, traslado de la imagen del Santísimo Cristo, desde su ermita a la iglesia parroquial, y a las diez de la noche, gran concierto por la banda de Bétera.

El día 15 será la fiesta principal al Santísimo Cristo, con misa a gran orquesta a las nueve y media, en la que predicará el muy ilustre señor doctor don Bernardo Frasso, Canónigo de Murcia, terminando con grandiosa disparada; a las seis de la tarde, solemne procesión, y a las once de la noche, castillo de fuegos artificiales, con fección por el pirotécnico de Godella Vicente Caballer.

Academia Foster-Dibujo

Fundada en 1910
Carreras civiles y militares

Heras de clase: De 8 a 1 y de 3 a 8
Calle de Landerer, 5 - VALENCIA

Francisco García de Velasco

Cosechero-almacenista y exportador de vinos, manzanillas y amontillados

Santúcar de Barrameda (CADIZ)

Sañeta representante con garantías para la plaza de Valencia

MANANA: Primero de MARRUECOS

Salón de moda

Hoy, monumental programa hoy

A petición del público, la extraordinaria y sensacional película de 3.000 metros y 6 partes,

Lo más grande en la vida

Episodio de la gran guerra europea Selección del REAL PROGRAMA AJURIA

Creación de David W. Griffith Interpretada por los famosos artistas, LILLIAN GISH y ROBERT HARRON

Completarán sesión otras novedades

TRABAJO

LIRICO

1. EL AMIGO FRITZ (Última proyección) Cuatro partes

2. ESTRENO SENSACIONAL, España en Africa

Primera de la serie de la actual campaña de Melilla.

3. ESTRENO EXTRAORDINARIO. LYA MARA, la célebre actriz, en

Ana Kareninne

Adaptación de la conocida novela del escritor,

CONDE LEON TOLSTOI

4. AMORES DE UN SASTRE (Cómica en dos partes)

SEMANA PROXIMA: EL AMOR ROJO, ESTRENO DE MARIA JACOBINI.

SEMANA PROXIMA: LA DUENA DEL MUNDO. (Una jornada diaria)

Cine Sorolla

Inauguración de la temporada

Mañana jueves, abre sus puertas este elegante salón, con un excelente programa, destinándose la recaudación que se haga en todas las sesiones para la suscripción del

Ejército de Africa

Espectáculos

Olympia.—A las 6'30 y 10: Cine y Wextryk.

Lirico.—Sesiones de cine de 5 a 12'30. Plaza de Toros.—Compañía de ópera y zarzuela.—A las 9'30: El capricho de una reina, Molinos de viento y La reina mora.

Rusita.—A las 9'30.—Beneficio de los soldados enfermos y heridos de Melilla: Los calabozos, La alegría del ballón y La canción del soldado.

Edición.—Sesión de cine a las 4'30 y 12'30.

Modernos.—Sesión de cine a las 4'30 y 12'30.

Cine Victoria.—(San Vicente 12). Sesión de cine tarde y noche.

Diario religioso

SANTORAL
DE HOY. — La Exaltación de la Santa Cruz...

DE MAÑANA. — Los Dolores Gloriosos de la Santísima Virgen María...

CULTOS
CUARENTA HORAS. — Principian en la iglesia del convento de Santa Tecla...

ADORACION NOCTURNA. — Turno de Santo Tomás de Aquino.

CORTE DE MARIA. — Nuestra Señora de la Antigua, en el Real Colegio de Corpus Christi.

A JESUS SACRAMENTADO. — Jueves eucarísticos. Mañana, a las seis y media...

A LA VIRGEN DE LOS DOLORES. — Mañana, en la iglesia de la Compañía...

A SAN FRANCISCO DE ASIS. — Quintario de las lagas. En la iglesia de San Lorenzo...

ROGATIVAS. — La Asociación de Nuestra Señora de la Soledad ofrecerá, en la parroquia de Santo Tomás Apóstol...

INDULGENCIA PLENARIA. — Se puede lucrificar hoy en el Real Colegio de Corpus Christi...

La Sección adoradora de Guadalupe, a los adoradores nocturnos de Jesús Sacramentado

Esta Sección, que viene veinticinco años respondiendo a cuantas invitaciones ha recibido para Vigilias extraordinarias...

Este acto será en conmemoración de las bodas de plata de esta Sección adoradora...

Adoradores nocturnos de Valencia: Jesús Sacramentado os espera para recibir vuestros homenajes...

Servicio meteorológico de Levante
13 de Septiembre.
Categoría: E. (Equilibrado).

Una zona de bajas presiones (759 milímetros) reside por el canal de la Mancha...

El buen tiempo es general, con vientos alisios variables, excepto en el estrecho de Gibraltar...

El Balearín de Benimarfull recibe los vientos de Sierra Mariola.

Gacetillas

El gobernador civil don José Calvo Sotelo continuó en la mañana de ayer recibiendo la visita de numerosas y distinguidas personalidades...

Anoche el señor Calvo Sotelo nos manifestó que, enterado de lo dicho por un periódico acerca de las condecoraciones de presos por carretera...

Después nos dijo que había dispuesto que por secretaría se tramitara con la mayor rapidez posible los expedientes sobre débitos por los Avituallamientos...

Nos dijo también que por la mañana había recibido al jefe y oficiales del cuerpo de Seguridad...

Por último nos dijo que acababa de celebrar una extensa conferencia con el subdirector general de Orden público...

Mañana—añadió el señor Calvo Sotelo—recibiré a los de Vigilancia...

Muy pronto empezarán las obras de construcción del grandioso Palacio de Ferias...

Automóviles Hispano-Suiza. Chasis de turismo 16 HP...

La Junta de gobierno del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia ha quedado constituida del siguiente modo:

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Fayos Canal, para enterarla de un asunto de interés.

Gacetillas teatrales

Esta noche se celebrará la función homenaje a beneficio de los soldados heridos y enfermos de Melilla...

Según hemos podido informarnos, las obras del teatro Apolo casi tocan a su fin...

El sábado 17 debutará el gran artista Sanz, monopolizador de la risa, rey de la carcajada...

Pronto se publicarán las listas de la gran compañía cómica Ramírez-Zorrilla...

MARRUECOS
Decíamos ayer que esta interesante Revista cinematográfica...

Cinematografía
Decíamos ayer que esta interesante Revista cinematográfica...

Crónica teatral
PLAZA DE LOS PROFESORES DE ORQUESTA

Con numerosísima concurrencia celebróse anteanoche la función a beneficio de la orquesta.

Por figurar en el cartel obra del fuste de «Marina», asistimos con el temor de que pecara de deslucimiento...

El primero, Francisco Alba, aun siéndole poco familiar la actuación desde los escenarios...

Reciba nuestra felicitación por tan halagüeño triunfo.

Todos los intérpretes trabajaron gratis.—J. C.

Películas tomadas de la campaña de Marruecos
Un operador en peligro

La empresa del TEATRO LIRICO, deseando dar a conocer al público todo lo que de notable se produce...

En un breve momento de la actual campaña se están haciendo hoy se proyectará la primera...

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la indicada notaría...

Continental
La mejor máquina para escribir Mr. Continental gratis, Orla S. A.

ALTO, SEÑORES
Libre venta de varias casas en el centro y ensanche...

Para despacho
Se alquila local, que reúne inmejorables condiciones...

En casa particular
Pensión completa para uno o dos caballeros...

Se alquila
Por 100 pesetas mensuales, plus capacho...

Baños de vapor aromáticos
Reumáticos y nerviosos: Los que hayáis salido fuera...

Gacetillas teatrales

Esta noche se celebrará la función homenaje a beneficio de los soldados heridos y enfermos de Melilla...

Según hemos podido informarnos, las obras del teatro Apolo casi tocan a su fin...

El sábado 17 debutará el gran artista Sanz, monopolizador de la risa, rey de la carcajada...

Pronto se publicarán las listas de la gran compañía cómica Ramírez-Zorrilla...

MARRUECOS
Decíamos ayer que esta interesante Revista cinematográfica...

Cinematografía
Decíamos ayer que esta interesante Revista cinematográfica...

Crónica teatral
PLAZA DE LOS PROFESORES DE ORQUESTA

Con numerosísima concurrencia celebróse anteanoche la función a beneficio de la orquesta.

Por figurar en el cartel obra del fuste de «Marina», asistimos con el temor de que pecara de deslucimiento...

El primero, Francisco Alba, aun siéndole poco familiar la actuación desde los escenarios...

Reciba nuestra felicitación por tan halagüeño triunfo.

Todos los intérpretes trabajaron gratis.—J. C.

Películas tomadas de la campaña de Marruecos
Un operador en peligro

La empresa del TEATRO LIRICO, deseando dar a conocer al público todo lo que de notable se produce...

En un breve momento de la actual campaña se están haciendo hoy se proyectará la primera...

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la indicada notaría...

Continental
La mejor máquina para escribir Mr. Continental gratis, Orla S. A.

ALTO, SEÑORES
Libre venta de varias casas en el centro y ensanche...

Para despacho
Se alquila local, que reúne inmejorables condiciones...

En casa particular
Pensión completa para uno o dos caballeros...

Se alquila
Por 100 pesetas mensuales, plus capacho...

Baños de vapor aromáticos
Reumáticos y nerviosos: Los que hayáis salido fuera...

OLYMPIA Hoy, a las 6'30 y 10, despedida de Wetryk
Mañana interesantísimo espectáculo ¿Cómo se hace una película?
Dia 17 debut de SANZ

Ayuntamiento
Arrendamiento de arbitrios
El día 19 de Septiembre corriente, a las doce horas...

Sucesos
Hay que nadar y guardar la ropa
Mientras tomaba el baño en la playa de Nazaret un hombre llamado Alberto Palma Tremolín...

Robo
Los ladrones han visitado la casa número 2 de la calle Baja, donde Abelardo Alarico posee un establecimiento de compra-venta de ropa...

Robo y detención de los ladrones
Anoche, serían las siete, unos individuos penetraron en el almacén de mercadería sito en la calle de Gracia...

Colegio Médico
El Colegio Médico de nuestra provincia ha nombrado la siguiente Junta de gobierno...

De enseñanza
Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes de las siguientes asignaturas:

Comerciales
Mercados extranjeros
Telegrama recibido por E. Jimeno Cervera, de la casa B. y J. Shaw...

Ejercicios espirituales
En Agullent
La Congregación Sacerdotal de San Vicente Ferrer celebrará en su santuario la primera tanda de ejercicios reglamentaria...

SARNA
Antiséptico Mar-ti, es el único que la cura sin baño.
Sus imitaciones son caras, pel-grosas y apestan a letrina.

LA GUITA MANZANILLA PASADA
Preparada por los tintólogos.

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías
Tormo, Espí y Compañía
AGULLENT (Valencia)
PROVEDORES DEL MONTEPIO DEL CIERO VALENTINO

Subasta Compañía Transmediterránea
En Carcagente
Servicio rápido fijo semanal para los puertos de Norte de España

Linea de vapores
Barra y Compañía
Servicio corriente
CABO HIGUER

Banco Hipotecario de España
Delegación en Valencia
Préstamos al 6 por 100, hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años...

Antigua Zapatería del CAZADOR
Calle de la Carda, número 20
Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado con suela de cáñamo...

Continental
La mejor máquina para escribir Mr. Continental gratis, Orla S. A.
ALTO, SEÑORES
Libre venta de varias casas en el centro y ensanche...

Veraneo en Chera
Los jueves y domingos en la estación de Requena y al tren que llega allí a las doce...

Baños de vapor aromáticos
Reumáticos y nerviosos: Los que hayáis salido fuera de los demás balnearios...

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

5Barcelona, 13.	Bolsa	Bolsin
4% interior.	83'00	—
4% exterior.	—	—
Colonial.	—	—
Ac. Ferroc. Norte.	57'75	57'85
Alicante	57'70	—
Andaluz.	—	45'55
Orense.	17'05	—
Oblig. Adheridas.	60'00	—
Francos.	55'50	—
Libras.	28'70	—
Marcos.	—	—

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 13.	
4 por 100 interior.	67'00
4 por 100 interior fin mes.	67'05
5 por 100 amortizable.	92'25
4 por 100 amortizable.	89'00
Banco de España.	500'00
Tecalcas.	000'00
4 por 100 exterior.	83'80
Francos.	55'15
Libras.	28'63
Marcos.	7'25

Contra la elevación del precio del pescado

A las cuatro de la madrugada se presentó en el mercado del pescado el delegado de Subsidios del Gobierno civil. Pudo comprobar que el pescado se vendía a precio distinto del mencionado en los carteles.

Las marinas de guerra

En Capitanía general se ha recibido un telegrama, contestación al ofrecimiento de varias señoras de Barcelona, que se ofrecieron como marineras de guerra.

Agradecimiento

El alcalde ha teleografiado al Consejo de la Sociedad de las Naciones, agradeciéndoles las palabras que se tuvieron por Barcelona en las últimas sesiones celebradas.

Incautación

La policía se ha incautado de gran número de estos de huevos que traían los ordinarios para vender a mayores precios que los fijados en la tasa.

Detención

Ha sido detenido en Aizona (Lérida) Juan Frenoyes, dueño de un taller de mecánica, donde la policía practicó un registro hace poco tiempo, relacionado con el descubrimiento de explosivos en una casa de la calle de la Carrocha, de esta ciudad.

Pruebas

A las cuatro de esta tarde, y con asistencia del inspector jefe de esta Comandancia, se ha procedido a efectuar pruebas de las cañones automáticos de esta Comandancia de Marina, para tener la seguridad de que se hallan en perfecto estado de funcionamiento y puedan ser utilizadas sin dificultad en la visita del ministro de Marina.

Visitando la escuadrilla

Durante toda la tarde de hoy han sido numerosas las personas que han estado en el muelle de la Muralla para ver la escuadrilla de barcos españoles, esperando que se les permita la visita a los mismos.

Beneficios y rasgos patrióticos

Han quedado ultimados todos los detalles, habiéndose fijado ya los carteles de la corrida de toros organizada por el Circolo El Liceo, a beneficio de los soldados que luchan en África, y que como ya saben nuestros lectores, se celebrará el día 25 del actual.

Comisión de Festejos del Centro Aragonés

La comisión de Festejos del Centro Aragonés ha facilitado una nota diciendo que el beneficio líquido obtenido en el festival celebrado en el teatro Goya el día 27 del pasado Agosto, a beneficio de los soldados que luchan en África, asciende a 4.092 pesetas.

Aviador italiano

Para alistarse en el Tercio de extranjeros ha llegado a esta capital un teniente aviador del ejército italiano, que trae un modelo de ametralladora que puede ser disparada desde el aeroplano.

Muerte repentina

Esta mañana a las siete, observando unos requiluzcos del piso segundo de la casa número 34 de la calle de Monas, que la dueña de la casa Teresa Mabra no había salido de su habitación, como tenía por costumbre, sospecharon le hubiese ocurrido algo, por lo que penetraron en la misma, encontrando a dicha mujer en la cama, al parecer, muerta.

Procesado

Se ha dictado auto de procesamiento y prisión, con fianza de mil pesetas, exigiendo 30.000 para responder de las costas, contra don Luis Cayo, representante de la empresa de la Plaza de Toros de Madrid en esta ciudad, contra quien el representante de la empresa de la Plaza de aquí presentó denuncia por estafa de 25.000 pesetas.

Coacciones

Esta mañana, poco antes de las nueve, un grupo de desconocidos se apostó en las inmediaciones de la fábrica que don Sebastián González posee en la calle de Canalejas.

Un episodio emocionante

Como episodio interesante se dice que el teniente del regimiento de Farnesio, señor Martín Galindo, con cuatro soldados, ocupó una casa para impedir que les viera el enemigo.

Un episodio emocionante

Los herqueños cercaron la casa y todos los soldados se ofrecieron voluntarios para evitarlo.

Conferencia oficial de la noche

Conferencia de la noche del 13: El alto comisario dice que no ha ocurrido novedad en Melilla, en Ceuta, en Tetuán ni en Larache, y que no son ciertas las noticias que circulan respecto a la entrega del cadáver del general Silvestre.

Trincheras moras. Felicitación a las tropas. Los proyectiles del Gurugú no estallan

Melilla.—En el avance de la columna del general Cabanellas se ha podido observar que los moros tenían preparada la defensa con un sistema de trincheras formadas con sacos terrosos, a pesar de lo cual las abandonaron sin defenderlas.

Los aviones cooperaron a las operaciones

Los aviones cooperaron a las operaciones, a pesar de la densísima niebla, presenciando la entrada de nuestras tropas en el zoco El Arbía y colocación de una enorme bandera española en lo más alto del poblado.

Los cañones moros del Gurugú hicieron varios disparos

Los cañones moros del Gurugú hicieron varios disparos contra la bocana de Mar Chica.

Un proyectil cayó en las inmediaciones del barrio del Real

Un proyectil cayó en las inmediaciones del barrio del Real, y otro en la calle de Oviedo; pero no estallaron.

Los edificios de Arbía intactos

Melilla.—Se sabe que al entrar los soldados en el zoco El Arbía vieron todos los edificios intactos.

Los periodistas creyeron que se trataba de disparos hechos por los cañones moros

En el zoco El Arbía se conservan intactos los postes del alumbrado eléctrico. No se han encontrado en la posición cadáveres ni restos de pasados combates.

La columna Sanjurjo en Taguila

Melilla.—Ayer por la mañana, otra columna mandada por el general Sanjurjo, completando el movimiento activísimo que se inició para desconcertar al enemigo, salió para la posición de Taguila y el bloqueo de Mezquita, las cuales fueron abastecidas de municiones y víveres.

Cómo operó en la Corona la columna Berenguer

Melilla.—La brigada del general Berenguer, con cinco batallones de infantería, escuadrones de lanceros, dos baterías de montaña, una columna del Parque móvil, una compañía de Intendencia, una ambulancia de Sanidad, dos compañías de zapadores y estación óptica, se dirigió por Hidum a Sidi-Amara.

La deuda flotante

Berlin.—La deuda flotante alemana se eleva actualmente a 202.776.000.000 de marcos.

Cuestión resuelta

Méjico.—Las conferencias entre el presidente de la república mexicana y los representantes de las empresas petrolíferas americanas han terminado satisfactoriamente, y como consecuencia ha comenzado de nuevo la explotación de los pozos petrolíferos.

Cónsul robado

Roma.—Al cónsul de Suecia en ésta se ha robado una maleta que contenía 20.000 libras en metálico y numerosas joyas de gran valor.

La huelga del ramo de construcción

Madrid.—Entre los elementos de la Casa del Pueblo existe bastante exaltación por la desunión entre los diversos ramos, ya que mientras los albañiles de la Sociedad El Trabajo no quieren la huelga, los carpinteros de armar y otros se muestran propicios a no volver al trabajo.

Un episodio emocionante

Se sabe que un 70 por 100 de los obreros se partidario de presentar unas bases de mejora a los patronos, sin declarar ahora la huelga.

Un episodio emocionante

Los obreros que iban holgazanes hoy en diversos oficios pasan de 13.000.

Bombardeo de Frajana y Río de Oro

Melilla.—Los aviones han bombardeado el valle de Frajana y Río de Oro, donde se encontraban grupos enemigos, los cuales huyeron aceleradamente.

Muerte de un carabnero

Melilla.—Durante la operación del convoy al Atalayá y Sidi-Hamed, atacado por los moros, murió un carabnero que caminaba por la carretera de la segunda caseta.

Transporte de heridos.—Luque a Melilla

Málaga.—Ha llegado el vapor correo «Melilla», que trae al teniente de policía indígena don Eduardo Rubio, herido en Annual y que sigue su viaje a Granada, donde atenderá a su restablecimiento.

Por los enfermos y heridos

Cádiz.—El gobernador militar reunió a los directores del Hospital y Facultad de Medicina y al jefe de Sanidad naval, con otras autoridades, para tratar de las medidas que habrán de adoptarse respecto a la recepción y distribución de los soldados heridos y enfermos que vayan llegando.

Heridos de Annual y Monte Arruit

Cartagena.—Entre los 225 enfermos y heridos desembarcados del buque-hospital «Alicante», muchos lo fueron en Annual y Monte Arruit.

El aviador Cayón

Oviedo.—Precedente de Santander ha llegado el aviador Cayón, que ha hecho sobre la población viajes magníficos, rizando el rizo, y ha aterrizado en un campo inmediato a la Plaza de Toros, siendo muy aplaudido por el público.

Anuncio de huelga

Córdoba.—La Sociedad de obreros de las fábricas de gas y electricidad ha presentado en el Gobierno civil un oficio, en el que anuncia la huelga para el día 21, por discrepancias surgidas con los encargados de los trabajos.

Estudiantes rumanos

París.—Esta mañana el Ayuntamiento de la capital ha recibido la visita de cincuenta estudiantes universitarios de Rumanía, que han venido a ampliar sus estudios.

Para bloquear a Hungría

Viena.—Ha llegado a esta capital el ministro de Negocios extranjeros italiano, con el objeto de entrevistarse con el canciller, para tratar de la posibilidad de bloquear a Hungría, paralizando la circulación de los trenes y el telegrafo.

Del Gobierno húngaro

Londres.—El Gobierno húngaro ha declarado que por no contar con suficiente fuerza de policía se ve imposibilitado de restablecer el orden en la Hungría oriental.

6.000 obreros parados

Londres.—En Liverpool celebraron ayer una manifestación seis mil obreros sin trabajo, los cuales se agruparon ante la Casa Ayuntamiento.

Frascos de la policía alemana

Berlin.—A pesar de los esfuerzos y pesquisas de la policía, aún no se sabe quién o quiénes sean los asesinos de Erzberger. Se cree que el crimen quedará impune.

La deuda flotante

Berlin.—La deuda flotante alemana se eleva actualmente a 202.776.000.000 de marcos.

Cuestión resuelta

Méjico.—Las conferencias entre el presidente de la república mexicana y los representantes de las empresas petrolíferas americanas han terminado satisfactoriamente, y como consecuencia ha comenzado de nuevo la explotación de los pozos petrolíferos.

Cónsul robado

Roma.—Al cónsul de Suecia en ésta se ha robado una maleta que contenía 20.000 libras en metálico y numerosas joyas de gran valor.

La huelga del ramo de construcción

Madrid.—Entre los elementos de la Casa del Pueblo existe bastante exaltación por la desunión entre los diversos ramos, ya que mientras los albañiles de la Sociedad El Trabajo no quieren la huelga, los carpinteros de armar y otros se muestran propicios a no volver al trabajo.

Un episodio emocionante

Se sabe que un 70 por 100 de los obreros se partidario de presentar unas bases de mejora a los patronos, sin declarar ahora la huelga.

Un episodio emocionante

Los obreros que iban holgazanes hoy en diversos oficios pasan de 13.000.

Sufrieron heridas graves los señores Guifón y Bartolozzi

En la plaza un lleno formidable. Primero, Belmonte veroniqua bien y oyo aplausos.

TOROS SALAMANCA

Se lidián reses de Pablo Romero. En la plaza un lleno formidable. Primero, Belmonte veroniqua bien y oyo aplausos.

Muerte de un periodista alicantino

Alicante.—Esta mañana ha fallecido el veterano y culto periodista alicantino don Pascual Orozco.

Ultima hora en Gobernación

El ministro de la Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, les dijo que en la estación de Guareña (Badajoz) se han incendiado los muelles de mercancías, quemándose la mayoría de las existencias.

Descubrimiento de complot antisoviético

Estocolmo.—Los periódicos afirman que a consecuencia de haberse descubierto un complot antisoviético han sido detenidos 200 oficiales de la Marina de la flota del Báltico enviada a Moscú.

Huelga estacionada

Lille.—La huelga de obreros textiles sigue en el mismo estado. Sólo se tienen noticias de que hayan ocurrido pequeños incidentes en Roubaix.

Entre griegos y turcos

Atenas.—El comunicado oficial del día 10 dice que los turcos atacaron el frente griego, sin resultado.

Agresión

Zaragoza.—En Epila fué herido anoche con arma blanca Mariano Duera Blanco, obrero de la Azucarera, que había ejercido el cargo de secretario del Sindicato de Azucareros de Epila.

Prelado a su diócesis

Procedente de Pamplona ha llegado a Madrid, hospedándose en la Residencia de los Padres Corazonistas, el Arzobispo preconizado de Sevilla, quien saldrá mañana por la tarde para Sevilla, donde hará su entrada oficial el jueves 15 del actual.

Movimiento financiero

Madrid.—El Interior está sostenido a 67 en las series mayores; pero en las restantes consigue una ventaja de 5 a 50 céntimos, y el Amortizable, 5.

¿Pagará Alemania?

Nueva York.—En los círculos financieros se atribuye el notable descenso sufrido por los francos al temor de que Alemania esté en presencia de serias dificultades para efectuar el pago del próximo vencimiento de su deuda en concepto de reparación.

Secuestro de una princesa china

Una princesa de la dinastía real ha sido raptada de su palacio, inmediato a la puerta Noroeste de Pekín, por el general Chen Shunfan, gobernador destituido de Sensi, a quien se describe en China como hombre misterioso.

Un Congreso católico

Varsovia.—El Congreso Católico se ha inaugurado con una Misa solemne, celebrada por el Cardenal Arzobispo de Varsovia, en presencia del jefe del Estado, de las autoridades y de delegados de las organizaciones sociales.

El pleito irlandés

Londres.—Ayer ha sido enviada por Lloyd George la respuesta a De Valera. Se desconoce hasta ahora el contenido de ésta; pero se cree saber que se notifica la aceptación de la conferencia de Inverness para el día 20.

Para contrarrestar el paro

Londres.—La comisión encargada de estudiar las medidas para contrarrestar el paro forzoso ha redactado el plan de trabajos públicos, especialmente de carreteras.

Millán Astray defiende a su Tercio

El señor Millán Astray, jefe de la Legión extranjera, ha dirigido al periódico «La Libertad» un telegrama en el cual dice que por error disculpable en esta clase de guerras de pequeños episodios, se ha afirmado en dicho periódico que el día 6 un bloque de Mezquita, guarnecido por legionarios, fué atacado y ocupado por los moros.

Un referendun de los ferroviarios americanos

Los ferroviarios de los Estados Unidos han organizado un referendun para la aceptación de la reducción de salarios, ya anunciada, y que ha sido acordada por la Oficina de la mano de obra de los ferrocarriles.

Editorial "Diario de Valencia"

Trinquete de Caballeros, 14

Impresión de obras, folletos, periódicos y Trabajos comerciales, artísticos, funerarios.

TRICROMIAS

Todo lo concerniente al arte tipográfico encárguelo usted en esta Editorial

Muerte de un periodista alicantino

Alicante.—Esta mañana ha fallecido el veterano y culto periodista alicantino don Pascual Orozco.

Ultima hora en Gobernación

El ministro de la Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, les dijo que en la estación de Guareña (Badajoz) se han incendiado los muelles de mercancías, quemándose la mayoría de las existencias.

Descubrimiento de complot antisoviético

Estocolmo.—Los periódicos afirman que a consecuencia de haberse descubierto un complot antisoviético han sido detenidos 200 oficiales de la Marina de la flota del Báltico enviada a Moscú.

Huelga estacionada

Lille.—La huelga de obreros textiles sigue en el mismo estado. Sólo se tienen noticias de que hayan ocurrido pequeños incidentes en Roubaix.

Entre griegos y turcos

Atenas.—El comunicado oficial del día 10 dice que los turcos atacaron el frente griego, sin resultado.

Agresión

Zaragoza.—En Epila fué herido anoche con arma blanca Mariano Duera Blanco, obrero de la Azucarera, que había ejercido el cargo de secretario del Sindicato de Azucareros de Epila.

Prelado a su diócesis

Procedente de Pamplona ha llegado a Madrid, hospedándose en la Residencia de los Padres Corazonistas, el Arzobispo preconizado de Sevilla, quien saldrá mañana por la tarde para Sevilla, donde hará su entrada oficial el jueves 15 del actual.

Movimiento financiero

Madrid.—El Interior está sostenido a 67 en las series mayores; pero en las restantes consigue una ventaja de 5 a 50 céntimos, y el Amortizable, 5.

¿Pagará Alemania?

Nueva York.—En los círculos financieros se atribuye el notable descenso sufrido por los francos al temor de que Alemania esté en presencia de serias dificultades para efectuar el pago del próximo vencimiento de su deuda en concepto de reparación.

Secuestro de una princesa china

Una princesa de la dinastía real ha sido raptada de su palacio, inmediato a la puerta Noroeste de Pekín, por el general Chen Shunfan, gobernador destituido de Sensi, a quien se describe en China como hombre misterioso.

Un Congreso católico

Varsovia.—El Congreso Católico se ha inaugurado con una Misa solemne, celebrada por el Cardenal Arzobispo de Varsovia, en presencia del jefe del Estado, de las autoridades y de delegados de las organizaciones sociales.

El pleito irlandés

Londres.—Ayer ha sido enviada por Lloyd George la respuesta a De Valera. Se desconoce hasta ahora el contenido de ésta; pero se cree saber que se notifica la aceptación de la conferencia de Inverness para el día 20.

Para contrarrestar el paro

Londres.—La comisión encargada de estudiar las medidas para contrarrestar el paro forzoso ha redactado el plan de trabajos públicos, especialmente de carreteras.

Millán Astray defiende a su Tercio

El señor Millán Astray, jefe de la Legión extranjera, ha dirigido al periódico «La Libertad» un telegrama en el cual dice que por error disculpable en esta clase de guerras de pequeños episodios, se ha afirmado en dicho periódico que el día 6 un bloque de Mezquita, guarnecido por legionarios, fué atacado y ocupado por los moros.

El conde de Hornachuelos, prisionero

Cádiz.—Se han recibido noticias del teniente conde de Hornachuelos, que intervino en el combate de Monte Arruit y creíasele muerto.

El hijo del general Araujo defleña a su padre

Don Luis Araujo, hijo del coronel del mismo apellido, al que se refería el «Diario Universal» del día 9, ha escrito al director del periódico una carta, rectificando algunos conceptos de dicho artículo.

Confidencia aplazada

Ellyesen.—La Conferencia Económica entre Finlandia, Estonia, Letonia y Lituania, con la participación de la Rusia soviética, que debía celebrarse en este mes, ha sido aplazada hasta Octubre próximo.

La expedición Shackleton

Horsesh.—Se asegura que el «Quest», barco donde Shackleton va a hacer su expedición, zarpará el sábado próximo de London Bridge para comenzar su viaje de exploración por el polo Antártico y por las islas poco conocidas del Atlántico y del Pacífico.

Choque entre comunistas y socialistas

Milán.—El Consejo general de la Liga Socialista ha discutido una moción de los comunistas.

Una mujer alcaldesa

Bruselas.—Al día siguiente del armisticio, la señora Keignarts instaló una barraca en el terreno mismo donde estuvo el pueblo de Gheluvet, arrasado totalmente por la guerra.

Sexta Exposición nacional de locomoción aérea

La Cámara Sindical de Industrias aeronáuticas ha organizado la VII Exposición Internacional de Locomoción aérea, que se celebrará en París, en el Gran Palacio de los Campos Eliseos, del 12 al 27 de Noviembre próximo.

Un referendun de los ferroviarios americanos

Los ferroviarios de los Estados Unidos han organizado un referendun para la aceptación de la reducción de salarios, ya anunciada, y que ha sido acordada por la Oficina de la mano de obra de los ferrocarriles.

Un referendun de los ferroviarios americanos

Los ferroviarios de los Estados Unidos han organizado un referendun para la aceptación de la reducción de salarios, ya anunciada, y que ha sido acordada por la Oficina de la mano de obra de los ferrocarriles.